

## Differenzierung des Pflichtbegriffes bei Kant im Zusammenhang mit Maxime

	Maxime	Handlung
Aus Pflicht	Die Person handelt aus Pflicht. Die Handlung ist daher moralisch wertvoll	Die Handlungsweise drückt diese Maxime erfolgreich aus.
Aus Pflicht	Die Person handelt aus Pflicht. Die Handlung ist daher moralisch Wertvoll.	Die Handlung erreicht ihr Ziel nicht.
Pflichtgemäß	Es könnte sein, dass die Person nicht aus Pflicht handelt.	Die Handlung sieht äußerlich aus, wie eine Handlung, die aus Pflicht vollzogen sein könnte.
Pflichtwidrig	Die Person handelt aufgrund einer Maxime , die eine Pflicht verletzt.	Die Handlung stimmt selbst äußerlich nicht mit der Pflicht überein.

(aus : Seminar: Kants Grundlagen zur Metaphysik der Sitten, HU WS 18/19